N

Programme de la fête Cheval, musique et tradition

Nouveautés : cirque et musique du Berry

Un spectacle de cirque à l'ancienne sera au programme de la 22^e Fête Cheval, musique et tradition, dimanche 1^{er} juillet au Vauvert. Cette année, le folklore berrichon sera à l'honneur. Il y aura aussi de la voltige équestre.

Un chapiteau de cirque sera implanté au cœur du site du Vauvert, dimanche 1er juillet, lors de la 22e Fête Cheval, musique et tradition. C'est la grande nouveauté 2012 de ce rendez-vous estival. Trois représentations sont prévues, en fin de matinée (11 h) et dans l'après-midi (15 h et 17 h), par une troupe familiale, qui propose un spectacle de chevaux, lamas, chèvres et clowns.

LES DÉAMBULATIONS SUR LE TERRAIN PRIVILÉGIÉES

Lors de la présentation du programme aux bénévoles, jeudi, Joseph Costard a insisté sur le fait que « ce spectacle de cirque à l'ancienne sera gratuit



L'affiche et le programme de la fête 2012 ont été dévoilés jeudi aux bénévoles.

pour les enfants puisqu'ils ne payent pas d'entrée pour assister à la fête ». Le président de l'association organisatrice a aussi précisé que cette année, « nous aurons une scène en moins, afin de privilégier les animations sur le terrain ».

Des groupes déambuleront donc au milieu du public comme les Fanfaraon et Loïc le Retrait déjà présents l'an passé, mais aussi les Paysans chanteurs, « chanteurs de rues habillés en paysans, et passionnés de chevaux, qui se baladeront dans la fête », a noté Jean-Luc Bébin. Le groupe folklorique breton retenu est de Montfort-sur-Meu : «Le cercle celtique An Abadenn Nevez

est classé en 2º catégorie, et le bagad Men Ru en 5º catégorie. » Un folklore international ou régional extérieur est chaque année à découvrir. C'est au tour du Berry d'être à l'honneur, avec une quarantaine de personnes des Forestins et du Troupiau de Saînt-Michel de Volangis.

SPECTACLE DE VOLTIGE ÉQUESTRE

Les spectacles équestres seront assurés par l'incontournable Claude Maubec et ses filles, avec une quinzaine de chevaux. Il y aura aussi de la voltige avec l'Aventure au galop qui « s'est produit en Espagne en 2011 ». De plus, Francis Rebours reviendra avec ses chevaux de labour, Francis Taligot avec ces chevaux de manège, sans oublier Robert Pointeau pour des balades en calèche sur le site, et les attelages du Trégor.

Pour faire revivre la tradition, il y aura les battages, la fenaison, les labours pour lesquels Joseph Costard a précisé que « nous allons changer le dispositif afin d'assurer une continuité autour de la ferme ». Il y aura aussi la pilerie avec les cercliers et la fabrication du cidre, le travail du bois avec les bûcherons et la scierie, la vannerie, les cordiers, les forgerons, les lavandières, l'école d'autrefois, les boulangers, la tonte des moutons, les vaches de Benoît Colléaux et Maxime Quesnel, les cultures (blés, pommes de terre).

REPRODUCTION D'UNE ÉCLUSE MINIATURE

Plusieurs artisans partageront aussi leur savoir-faire.
Jean-François Durand a annoncé la présence « d'un graveur d'Opinel, d'un fabriquant
de soufflets, et d'une exposition de rabots dont les plus
anciens remontent au XVIe siècle. Un ancien charpentier menuisier, qui a travaillé sur le
canal de Nantes à Brest, viendra avec une écluse en miniature afin de montrer comment
les portes des écluses étaient
posées ».

Bien sûr, en dehors des repas chauds, le public pourra se restaurer avec les galettes-saucisses, les crêpes et les gâteaux. En raison des travaux à la ferme du Vauvert (lire cidessous), le café grand-mère sera transféré près des crêpes et transformé en café terrasse. Comme d'habitude, avant de se mettre au travail, tous les acteurs de la fête défileront à 14 h lors de la grande parade.

Catherine Bévy

Programme: quelques détails



Joseph Costard et Jean-Luc Bébin ont détaillé le programme de la fête Cheval, musique et tradition.

Fest-noz. La fête Cheval, musique et tradition démarrera par un fest-noz, samedi 30 juin à partir de 21 h au Vauvert, animé cette année par les groupes Diskuizh et Ar Men Du.

Le dimanche matin. Les festivités débuteront dès 9h

avec le circuit des vieux cyclos et voitures anciennes (5 km), au départ de Comblessac pour aller au Vauvert via Saint-Séglin, Maure-de-Bretagne et Les Brûlais. Les groupes folkloriques se produiront à 11 h dans le centre de Guer et de Maure-de-Bretagne. Et des

musiciens iront aussi dans les maisons de retraite des deux communes

A la ferme du Vauvert, le casse-croûte traditionnel sera servi à 9 h. Le départ de la balade chantée est prévu à 10 h. Elle sera emmenée par les marcheurs de Nature et patrimoine et animée par les Chantous de Poliac (Peillac) et Henri Bébin, sous la conduite de Madeleine Grignon. Par ailleurs, un repas chaud sera servi à 12 h, après la première prestation des Paysans chanteurs et des Quais de l'Oust, et la première représentation de cirque (le tout à 11 h)

Repas final. Pour clore les festivités, un repas bœuf gros sel sera servi à partir de 19 h 30, animé par le P'tit fermier et Aurélie Lucas.

La ferme du Vauvert en travaux

La ferme du Vauvert est en travaux et sera fermée en juillet pour la fête Cheval, musique et tradition. Lors de la présentation du programme, Robert Perrot a précisé la nature de ces travaux : «La partie droite de la ferme, où était le café grand-mère, est transformée en salle d'exposition d'environ 50 m2 dédiée à la mémoire rurale. Dans la partie gauche seront aménagés un grand réfectoire avec cuisine aménagée, et une chambre pour loger une famille avec coin cuisine. Cette chambre sera accessible aux personnes à mobilité réduite.»

À RENFORCER

De plus, des huisseries neuves seront posées au rezde-chaussée et à l'étage, ce dernier n'étant pas aménagé par ailleurs. Mais le plus gros poste concerne « la maçonnerie. Les fondations doivent être renforcées avec du béton car il y a une grande fissure dans le mur arrière. Des fourreaux sont prévus vers les autres bâtiments pour d'éventuels projets, ainsi qu'un assainissement auto-

nome », a ajouté le président du syndicat mixte du Vauvert.

Le projet initial était « plus ambitieux mais nous sommes prisonniers d'une enveloppe de 270 000 € HT. Nous avons des subventions de l'Europe (105 000 €) et de la Région (100 000 €) qui nécessitent d'avoir terminé les travaux avant la fin de l'année 2012 », a rappelé Robert Per-Tout le monde a convenu qu'il y a le potentiel pour créer des animations sur ce site avec ses plantations et la riche flore qui a été répertoriée sur le site.

C. Bévy